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Professores de Niterói entram em greve 
contra mudanças na educação infantil

Palácio Capanema será 
reaberto para reunião 
da cúpula do Brics
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Após longos 10 anos de 
portas fechadas, o Palácio 
Capanema, ícone da arqui-
tetura modernista e uma jóia 
do Centro Histórico do Rio, 
será totalmente aberto, ao 
que tudo indica, para o mês 
de julho. Desde o ano pas-
sado, a Prefeitura do Rio vem 
dando um “empurrãozinho” 
para que o Palácio seja usado 
para o encontro da cúpula 
do Brics, formado por paí-
ses emergentes, que reúne 
o Brasil, Rússia, Índia, China 
e África do Sul.

A previsão para a reaber-
tura em julho é uma das inú-
meras datas programadas 
para a reativação do pré-
dio, que ainda está com sua 
fachada isolada por tapumes 
na Rua Araújo Porto Alegre.

São João de 
Meriti: Prefeito 
Léo Vieira 
acompanha 
obras de 
infraestrutura

Prefeitos irão 
se reunir em 
Brasília nesta 
terça

Biblioteca 
Nacional 
atuará em 
projetos de 
pesquisa com 
British Library

O prefeito de São João de 
Meriti, Léo Vieira, visitou as 
obras de drenagem, pavi-
mentação e construção de 
calçadas na Avenida Itapoã, 
localizada no Conjunto Azul, 
no bairro Grande Rio.

Promovido pelo governo 
federal, o evento tem como 
meta aproximar ministérios 
e órgãos governamentais 
dos municípios para facili-
tar o acesso a informações 
essenciais, ferramentas e 
recursos voltados aos novos 
gestores.

O governo brasileiro vai 
aguardar o governo dos 
Estados Unidos (EUA) ofi-
cializarem a taxação de 
25% sobre as importações 
de aço e alumínio para se 
manifestar sobre o tema, 
as s im  co m o  a n u n c ia r 

medidas em resposta ao 
aumento dos custos para 
exportar esses produtos 
para o país da América 
do Norte.

“O governo tomou a 
decisão de só se manifes-
tar, oportunamente, com 

base em decisões concre-
tas, e não em anúncios que 
podem ser mal interpreta-
dos ou revistos. O governo 
vai aguardar a decisão ofi-
cialmente antes de fazer 
qualquer manifestação”, 
disse Haddad a jornalistas.

O “Circuito Carioca de 
Arte de Rua” transforma 
praças públicas em polos 
culturais e chega ao Parque 
Realengo Susana Naspolini, 
em Realengo, no sábado, 15 

de fevereiro, às 18h. O evento, 
que é gratuito, traz uma pro-
gramação especial em clima 
de carnaval, com espetácu-
los, performances e interação 
com o público.
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Brasil espera EUA concretizarem 
taxação sobre aço para se manifestar

“Circuito Carioca 
de Arte de Rua” 
chega a Realengo
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Justiça Federal 
extingue 
ação de 
reintegração 
de posse em 
terra indígena 
em Paraty

Plataforma Rio 
On tem mais de 
800 vagas abertas 
para cursos 
gratuitos

A Justiça Federal acom-
panhou a manifestação do 
Ministério Público Federal 
(MPF) e extinguiu a ação de 
reintegração de posse de ter-
ritório localizado em Paraty e 
que está inserido em proce-
dimento de demarcação da 
Terra Indígena Tekoha Jevy, 
conduzido pela Fundação 
Nacional dos Povos Indíge-
nas (Funai).
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Com João 
Fonseca entre 
os destaques, 
Rio Open terá 
casa cheia
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MAIS TRÊS ESCOLAS DO 
GRUPO ESPECIAL FIZERAM 
ENSAIO TÉCNICO

Senai atenderá 10,8 mil micro, pequenas 
e médias indústrias no ano de 2025

Saúde dos olhos de alunos 
pede atenção na volta às aulas

Nesse sábado (8/2), Vila Isa-
bel, Portela e Grande Rio fize-
ram o ensaio técnico, visando 
os preparativos para o desfile 
no grupo especial na Marquês 
da Sapucaí. 

A primeira a desfilar foi a Vila 
Isabel. A escola azul e branca 
do bairro de Noel Rosa apre-
sentou o enredo “QUANTO 
MAIS EU REZO, MAIS ASSOM-
BRAÇÃO APARECE”.A escola foi 
prejudicada no inicio do ensaio 
em função das falhas no equi-
pamento de áudio. Os compo-
nentes seguraram o Canto. No 
desenvolvimento o canto não foi 
como Martinho da Vila versa no 
seu samba. “canta, canta minha 
gente......canta forte canta alto ...” 
faltou um canto forte à medida 
que a escola ia passando pelo 
setor 1. O samba está sendo 
criticado pelos analistas. Acho 
o samba muito leve e solto, con-
tradizendo o tema do enredo, 
deixando os componentes das 
alas a vontade. O enredo deve 
ter boas supressas nas mãos do 
carnavalesco Paulo Barros. 

A Portela foi a segunda 
escola, o carro de som conti-
nuou falhando. A Escola Pas-
sou com muito entusiasmo. Ao 
entrevistar o mestre de bateria 
Nilo Sergio na concentração, 
ele falou de surpresas com três 
bossa ao longo do desfile no 
enredo que vai homenagear 

Milton Nascimento - “CANTAR 
SERÁ BUSCAR O CAMINHO QUE 
VAI DAR NO SOL.” É outro samba 
que está dando o que falar. O 
samba empolgou as arquiban-
cadas e está contextualizado no 
enredo. O intérprete conduziu 
muito bem o canto da escola.  

A última da noite foi a Grande 
Rio. Com o enredo “POROROCAS 
PARAWARAS:AS ÁGUAS DOS 
MEUS ENCANTOS NAS CONTAS 
DOS CURIMBOS”. A escola des-
filou com muitas celebridades 
como sempre. Adriana Bombom, 
Patrícia Poeta, David Brasil.....
passaram bem, assim como toda 
a escola. 

O ensaio perdeu um pouco 
do brilho em função das falhas 
constantes que perdurou ao 
longo da noite no carro de som. 
A última escola, teve que trocar o 
carro de som no meio do desfile. 
Entra ano sai ano e não conse-
gue melhorar o carro de som. É 
inadmissível ter o áudio falhando 
em um evento de grande magni-
tude, considerado o maior espe-
táculo da terra a céu aberto.        
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Com retorno das aulas em 
escolas de boa parte do país, a 
saúde ocular dos alunos entra 
em foco no começo do ano. 
Dados do Conselho Brasileiro 
de Oftalmologia (CBO) revelam 
que cerca de 20% das crianças 
em idade escolar apresentam 
problemas de visão. Dentre as 
alterações visuais mais comuns 
nessa faixa etária estão miopia, 
hipermetropia e astigmatismo.

Em entrevista à Agência 
Brasil, o oftalmologista Álvaro 
Dantas alerta que problemas no 
aprendizado ou desinteresse em 
determinadas atividades esco-
lares podem ser sinais de com-
plicações oculares.

“Alterações visuais são bas-
tante comuns na infância e 
podem impactar diretamente 
no aprendizado. Se a criança 
enxerga mal, ela absorve mal 

o conhecimento que é pas-
sado e isso pode trazer reper-
cussões importantes.”

Segundo Dantas, o estra-
bismo, popularmente conhecido 
como olho desviado, também 
figura como um quadro comum 
na infância e mais fácil de perce-
ber. “É um sinal de alerta muito 
importante porque pode haver 

um problema sério em um dos 
olhos que precisa de tratamento 
imediato para evitar outra 
doença que estamos sempre 
muito atentos: a ambliopia ou 
olho preguiçoso.”

“Se a criança tem uma defi-
ciência em um dos olhos e 
isso não é detectado a tempo, 
a falta de tratamento faz com 

que aquele olho não desen-
volva sua capacidade visual 
e isso só tem solução até 
os 8 anos de idade. Se não 
for feito nessa época, essa 
criança pode se tornar um 
adulto com uma deficiência 
eterna em um dos olhos. Por 
causa de diagnóstico e trata-
mento a tempo.”

O Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial 
(Senai) informou que deverá 
atender neste ano 10,8 mil 
micro, pequenas e médias 
empresas (MPMEs) de todo 
o país, para que melhorem o 
desemprenho e a produtivi-
dade. No ano passado, cerca de 
8 mil MPMEs receberam esse 
tipo de serviço, que envolve 
consultorias para aumento da 
eficiência energética, tecnolo-
gias da indústria 4.0, internet 
das coisas, manufatura enxuta, 
entre outras.

No ano passado, mais de 
6,5 mil atendimentos foram 

voltados para o aumento da 
eficiência energética, manu-
fatura enxuta e transformação 
digital. Outras 1,2 mil empre-
sas participaram do processo 
de validação e receberam tec-
nologias da indústria 4.0, como 
internet das coisas e inteligên-
cia artificial.

O serviço, realizado no 
âmbito do programa Brasil 
Mais Produtivo, do Minis-
tério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Servi-
ços (MDIC) registrou aumento 
de 27,75% de produtividade 
nas empresas que receberam 
consultorias sobre manufatura 

enxuta e redução de 17,95% 
no consumo de energia para 
quem recebeu atendimento 
sobre eficiência energética.

“Em 2025, a meta é realizar 
cerca de 10,8 mil atendimen-
tos, sendo 7.689 com consul-
torias e 3.120 com tecnologias 
de fábricas inteligentes”, infor-
mou o Senai.

Entre os serviços presta-
dos, há a possibilidade de 
realização de um plano de 
transformação digital com-
pleto, com acesso a linhas de 
crédito com condições exclu-
sivas para o programa, no 
caso das médias empresas.

Para as pequenas, há o apoio 
para ações de transformação 
digital, para o desenvolvimento 
soluções envolvendo tecnolo-
gias da indústria 4.0, com baixo 
custo e alto impacto na gestão 
e no processo produtivo.

“Empresas que desenvolvem 
tecnologias podem submeter as 
propostas aos institutos Senai 
para receber até 70% do custo 
de desenvolvimento e aplicação 
de soluções 4.0. Com o resultado 
e o recurso, que é não reem-
bolsável, as empresas têm até 
15 meses para desenvolver e 
aplicar as tecnologias”, informou 
o Senai.

O governo brasileiro vai 
aguardar o governo dos Esta-
dos Unidos (EUA) oficializarem 
a taxação de 25% sobre as 
importações de aço e alumí-
nio para se manifestar sobre 
o tema, assim como anun-
ciar medidas em resposta 
ao aumento dos custos para 
exportar esses produtos para 
o país da América do Norte.

“O governo tomou a decisão 
de só se manifestar, oportuna-
mente, com base em decisões 
concretas, e não em anúncios 
que podem ser mal interpre-
tados ou revistos. O governo 
vai aguardar a decisão oficial-
mente antes de fazer qualquer 
manifestação”, disse Haddad a 
jornalistas.

O Brasil é o segundo princi-
pal fornecedor de aço para os 
EUA, que são o principal des-
tino das exportações do pro-
duto brasileiro. Questionado 
se o governo discute taxar, em 
retaliação, as big techs – as 

gigantes da tecnologia, como 
Google, Meta e X, Haddad 
respondeu que o governo vai 
“aguardar a orientação do pre-
sidente da República depois 
das medidas efetivamente 
implementadas”.

Em entrevista a rádios 
mineiras na semana passada, 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva afirmou que o Brasil 
tem direito de usar a lei da 
reciprocidade. “Para nós, o 
que seria importante seria os 
EUA baixarem a taxação e nós 
baixarmos a taxação. Mas, se 
ele e qualquer país aumentar 
a taxação do Brasil, nós ire-
mos taxá-los também. Isso é 
simples e muito democrático”, 
disse Lula.

Durante o seu primeiro 
mandato, Trump impôs tarifas 
sobre o aço e o alumínio, mas 
concedeu depois cotas de isen-
ção para parceiros, incluindo 
Canadá, México e Brasil, que 
são os principais fornecedores 

desses produtos.
Segundo dados da Admi-

nistração de Comércio Inter-
nacional do governo dos EUA, 

o Brasil foi o segundo maior 
fornecedor de aço para o 
país em 2024, perdendo 
apenas para o Canadá. Já 

levantamento do Instituto do 
Aço Brasil, com base em dados 
oficiais do governo brasileiro, 
afirma que os EUA foram o 

principal destino do aço do 
país, representando 49% de 
todo o aço que o Brasil expor-
tou em 2023.

Brasil espera EUA concretizarem 
taxação sobre aço para se manifestar

SAÚDE

ECONOMIA

MUNDO

REUTERS/China Daily
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Palácio Capanema será reaberto 
para reunião da cúpula do Brics

Desde o ano passado, a Prefeitura do Rio vem dando um “empurrãozinho” para que o Palácio, fechado há 10 anos, seja usado para o encontro

Após longos 10 anos de portas 
fechadas, o Palácio Capanema, 
ícone da arquitetura modernista 
e uma jóia do Centro Histórico 
do Rio, será totalmente aberto, 
ao que tudo indica, para o mês 
de julho. Desde o ano passado, 
a Prefeitura do Rio vem dando 
um “empurrãozinho” para que o 
Palácio seja usado para o encon-
tro da cúpula do Brics, formado 
por países emergentes, que 
reúne o Brasil, Rússia, Índia, 
China e África do Sul.

Inaugurado em 1947, o Capa-
nema é uma obra-prima da 
arquitetura, com destaque para 
a sua estrutura térrea, erguida 
por pilotis — um clássico do 
estilo modernista — além do 
belíssimo painel em azulejos de 
Cândido Portinari. O edifício, 
que abrigou o antigo Ministério 
da Educação e Saúde, também 
conta com os famosos jardins 
suspensos projetados por Burle 
Marx, que completam o valor 
histórico do imóvel. A reforma 
do palácio, que foi custeada em 
R$ 84,9 milhões e realizada sob 
a responsabilidade do Iphan, 
enfrentou desafios financeiros 
e sérios atrasos.

A previsão para a reabertura 
em julho é uma das inúmeras 
datas programadas para a rea-
tivação do prédio, que ainda 
está com sua fachada isolada 
por tapumes na Rua Araújo 
Porto Alegre. Desde o ano pas-
sado, a Fundação Nacional de 
Artes (Funarte), que se trans-
feriu do Edifício Teleporto, já 
ocupa três andares do Palácio, e 
cerca de 300 funcionários estão 
programados para retornar às 

atividades de forma presencial, 
o que representa uma boa notí-
cia para a reativação desta área 
do Centro.

Ocupação do Espaço – 40% 
será destinado a órgãos públicos

O Palácio Capanema não 
será apenas um edifício his-
tórico, mas também um cen-
tro cultural multifuncional. O 

primeiro andar, caracterizado 
pelos pilotis, abrigará o Auditó-
rio Gilberto Freyre e um salão 
de exposições, ambos total-
mente restaurados. O segundo 
pavimento destaca o famoso 
jardim projetado por Roberto 
Burle Marx, que agora está com-
pletamente recuperado, junto à 
escultura “Mulher Sentada”, de 

Adriana Janacópulos, e o pai-
nel de Cândido Portinari. Nesse 
nível, também haverá uma sala 
de exposições.

Do terceiro ao quinto andar, 
instalações da Biblioteca 
Nacional, como o Escritório 
de Direitos Autorais, a Divisão 
de Música e Arquivo, a Biblio-
teca Euclides da Cunha e o 

Programa Nacional de Apoio 
à Cultura, irão funcionar. Já do 
sexto ao oitavo pavimento, o 
Centro de Documentação do 
Patrimônio e o Centro Lúcio 
Costa, ambos vinculados ao 
Iphan, ocuparão os andares. 
Os andares superiores, por 
sua vez, serão dedicados a 
mais atividades culturais e 

administrativas. No 12º andar, 
estarão o Instituto Brasileiro 
de Museus (Ibram) e a Cátedra 
Unesco da Fundação Casa Rui 
Barbosa. O 13º pavimento será 
destinado aos gabinetes do 
Ministério da Cultura (MinC), 
e os andares 14º e 15º terão 
salas multiuso para exposições 
e eventos artísticos. 

Biblioteca Nacional atuará em projetos 
de pesquisa com British Library

Novo consórcio começa a operar 
barcas a partir desta semana

A Biblioteca Nacional (FBN), 
no Rio de Janeiro, e a British 
Library (BL) assinaram memo-
rando de entendimento.

A partir de agora, as insti-
tuições trabalharão de forma 
colaborativa em projetos de 
pesquisa, projetos de enga-
jamento com o público em 
geral e no compartilhamento 
de informações sobre seus res-
pectivos acervos, aquisições 
contemporâneas, fornecedo-
res, práticas e conhecimentos.

O documento foi assinado 
na sede da British Library, em 
Londres, pelo presidente da 
Fundação Biblioteca Nacional 
(FBN) – entidade vinculada ao 
Ministério da Cultura (MinC) 
– Marco Lucchesi, e pela che-
fe-executiva da BL, Rebecca 
Lawrence.

Memorando
“A Biblioteca Nacional do 

Brasil se orgulha do memo-
rando assinado com a British 
Library porque reforça os laços 
históricos entre os nossos 

países, com base na cultura 
e no diálogo, no domínio dos 
acervos bibliotecários e na 
aprendizagem técnica opor-
tuna e mútua na investigação 
de gestão e inovação. Celebra 
as diferenças que nos unem e 

inaugura uma série de ações 
conjuntas”, disse o presidente 
da FBN, Marco Lucchesi.

“Temos o prazer de anunciar 
este memorando de entendi-
mento entre a British Library e 
a Biblioteca Nacional do Brasil, 

que nos permite desenvolver 
o valioso diálogo profissional 
e a troca de habilidades entre 
nossas duas instituições. Espe-
ramos trabalhar em estreita 
colaboração para avançar o 
conhecimento e enriquecer a 
compreensão das coleções que 
cuidamos”, diz a chefe-execu-
tiva da BL, Rebecca Lawrence.

A British Library é a biblio-
teca nacional do Reino Unido. 
Suas prateleiras abrigam mais 
de 170 milhões de itens – uma 
coleção viva, que aumenta a 
cada dia. As sedes da BL, em 
Londres e Yorkshire, têm cole-
ções que vão desde jornais e 
mapas até gravações sonoras, 
patentes, revistas acadêmicas, 
bem como uma cópia de todos 
os sites e blogs de domínio do 
Reino Unido.

Seus espaços públicos 
proporcionam um local para 
pesquisar, encontrar amigos, 
iniciar um novo negócio ou sim-
plesmente para se inspirar visi-
tando suas galerias e eventos.

As barcas passam a operar 
com uma nova concessionária 
a partir da próxima quarta-feira 
(12). O consórcio Barcas Rio 
assumirá a operação no lugar 
da CCR Barcas. De acordo com 
o Governo do Rio de Janeiro, o 
sistema aquaviário transporta 

mais de 40 mil pessoas por dia.
De acordo com o poder esta-

dual, a Barcas Rio já começou a 
trocar a identidade visual com 
a nova marca nas estações.

O novo consórcio venceu 
a licitação em novembro do 
ano passado. A ideia é que a 

transição aconteça sem altera-
ções na rotina dos passageiros.

A Secretaria de Estado 
de Transporte e Mobilidade 
urbana (Setram) e a Prefei-
tura de Niterói, na Região 
Metropolitana, assinarão no 
primeiro dia de operação do 

novo consórcio um convênio 
que vai viabilizar a redução de 
tarifa da linha entre Charitas 
e Praça XV.

Porém, o novo valor ainda 
não foi divulgado e não tem 
previsão de entrada em vigor. 
Atualmente, a tarifa é de R$ 21.

Festival Auê leva grandes 
shows para a região portuária 
do Rio durante o Carnaval

Em sua 6ª edição, a Festival 
Auê volta para o Armazém da 
Utopia, na região portuária do 
Rio de Janeiro, com shows com-
pletos de artistas como Ludmilla, 
Gloria Groove, Marina Sena, 
Belo, Os Garotin, Silva e Duda 
Brack. O evento terá 6 dias de 
duração e acontecerá entre 02 
e 08 de março.

A abertura da Auê, no dia 02 
de março, domingo, será com 
show do cantor e compositor 
Silva. Mais uma vez integrando 
o festival, o artista fará apresen-
tação especial com os principais 
sucessos que marcaram a car-
reira, entre outras novidades.  
Na segunda-feira, dia 03, uma 
das Drag Queens mais queridas 
e talentosas da cena nacional 
estreia na Auê: Gloria Groove. A 
cantora, que recebeu o Prêmio 

Multishow 2024 na categoria 
Melhor Samba/Pagode do Ano, 
apresentará o show com suces-
sos da sua trajetória.

Dona de um som pop envol-
vente, muita sensualidade e 
carisma, Marina Sena marcará 
presença mais uma vez no fes-
tival. Com show no dia 04 de 
março, terça-feira, a artista 
interpretará músicas de seu 
último álbum, “Vício Inerente” 
(2023), canções do trabalho 
que a lançou em carreira solo, 
“De Primeira” (2024), além 
de surpresas do novo álbum 
que será lançado em 2025. No 
mesmo dia, quem abre a noite 
é Duda Brack, que fará show da 
turnê “Proibido Não Gostar”, 
lançado em julho de 2024, que 
passeia por ritmos brasileiros 
e latinos.
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São João de Meriti: Prefeito Léo Vieira 
acompanha obras de infraestrutura 

O prefeito de São 
João de Meriti, 
Léo Vieira, visi-
tou as obras 
de drenagem, 
pavimentação 

e construção de calçadas na 
Avenida Itapoã, localizada no 
Conjunto Azul, no bairro Grande 
Rio. A intervenção faz parte de 
um projeto do Governo do 
Estado, executado pela Secre-
taria de Infraestrutura e Obras 
Públicas (SEOIP), e contempla 
um total de 14 km de melhorias 
na região.

Para os moradores, as 
obras representam uma 
grande mudança na qualidade 
de vida. Salete Negreiros, resi-
dente do Conjunto Azul há 
anos, destacou a importân-
cia das intervenções. “Estou 
muito agradecida. No ano 
passado, perdemos quase 
todos os móveis por causa das 
fortes chuvas. Antes, qual-
quer temporal fazia a água 
invadir nossas casas pelos 
ralos entupidos. Agora, o 
sentimento é de alívio e feli-
cidade”, afirmou.

O prefeito destacou que a 
retomada das obras benefi-
ciará não apenas o Conjunto 
Azul, mas também bairros 
como Vila Jurandir, Vila Norma 
e Éden, que há anos sofrem 
com alagamentos. Segundo 
ele, a conclusão das melho-
rias trará mais segurança e 

dignidade para os moradores. 
“Essas obras vão resolver um 
problema histórico de enchen-
tes nessa região. Agradeço ao 

nosso governador Cláudio Cas-
tro por olhar com atenção para 
São João de Meriti e atender 
essa demanda tão urgente da 

população”, declarou.
A expectativa é que, com a 

conclusão das intervenções, 
as famílias da região não 

precisem mais enfrentar pre-
juízos causados pelas chuvas 
e possam viver com mais tran-
quilidade. A Prefeitura seguirá 

acompanhando o andamento 
das obras para garantir que os 
benefícios cheguem a toda a 
população.

JAPERI

BELFORD ROXO

NOVA IGUAÇU

SÃO JOÃO DE MERITI

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Nova Iguaçu abriu 
cinco novos polos de testa-
gem e atendimento a pacien-
tes com Covid-19 e sintomas 
gripais. Os atendimentos 
comeram na  segunda-feira 
(10), as unidades estão aten-
dendo imunodeprimidos com 
mais de 18 e idosos de 65 anos 
ou mais, oferecendo testes e 
medicamentos para prevenir 
ou minimizar a progressão 
do vírus.

Os testes rápidos de antí-
geno serão disponibilizados 
para pacientes que apre-
sentam sintomas caracte-
rísticos da Covid-19, como 
febre, tosse, falta de ar, dor 
de cabeça, calafrios, dor de 
garganta, coriza, diarreia, 
perda de olfato, paladar, 
dores no corpo, cansaço, 
entre outros. Em caso de 
resultado positivo para a 
doença com sintomas de 
até cinco dias, estes pacien-
tes serão tratados com 
Paxlovid, medicamento 

antirretroviral indicado pelo 
Ministério da Saúde, con-
forme prescrição médica.

Todas as unidades  estão 
com as medicações, testes 
rápidos e treinadas atendendo 
os pacientes desde  segunda-
-feira. As Unidades de Pronto 
Atendimento (Upas) conti-
nuam fazendo testagens para 
quem apresentar sintomas da 
doença.

Confira o funcionamento 
dos polos de testagem e cui-
dados com a Covid-19

Clínica da Família de Cabuçu 
– Avenida Abílio Augusto 
Távora, nº 6820.

Clínica da Família de Miguel 
Couto – Rua Professor Digo-
mar Simões, nº 50.

Clínica da Família Arquiteta 
Patrícia Marinho – Rua Ingá, 
nº 167.

Clínica da Família de Santa 
Rita – Rua Philomeno Coelho, 
nº 347.

Clínica da Família de Vila 
Operária – Rua Nair Dias, nº 
880.

Contribuinte também tem 
descontos de 10% e 5%  ou 
pode optar pelo parcelamento 
da taxa. As guias podem  ser 
retiradas no Portal do Contri-
buinte, na secretaria ou aguar-
dar em casa

Os contribuintes que deseja-
rem pagar o IPTU em cota única 
já podem se programar.  É que 
a Prefeitura de Japeri liberou o 
calendário fiscal da arrecadação 
dos tributos municipais para o 
exercício de 2025.  Desta vez, 
os descontos em cota única, 
que variam de 15%, 10% e 5% 
começam em fevereiro e termi-
nam no mês de abril, ao invés 
de iniciarem em maio.

Já os parcelamentos mensais, 
em até 10 vezes, vão até novem-
bro. Outras taxas também já 
estão com prazos definidos, 
como é o caso do Imposto Sobre 
Serviços de Qualquer Natureza 
(ISSQN), Taxa de Fiscalização de 
Localização (TFE), entre outras.

As guias para pagamento já 
podem ser retiradas na sede 
da secretaria Municipal de 
Fazenda, na Rua Apucarana, 05,  

ou por meio do portal https://
pmjaperi.geosiap.net.br/pmja-
peri/websis/siapegov/arrecada-
cao/2via/index.php. Além disso, 
a Prefeitura irá enviar os carnês 
via Correios.

CALENDÁRIO FISCAL
De acordo com o calendário 

fiscal, a primeira cota única com 
desconto de 15% vence no dia 
28 de fevereiro, a segunda no 
dia 31 de março garante 10% e 
a última com de 5% pode ser 
paga até 30 de abril.

Já o vencimento do Imposto 

Sobre Serviço de Qualquer 
Natureza (ISSQN) será sempre 
no 15º (décimo quinto) dia do 
mês subsequente à emissão da 
nota fiscal.

Os descontos da Taxa de Fis-
calização de Estabelecimento 
(TFE) e o pagamento da Taxa de 
Localização de Estabelecimento 
(TLE), em cota única e parcelado 
acontecerão da seguinte forma:

O pagamento da TLE é sem-
pre 30 (trinta) dias após sua 
emissão. Já o da Taxa de Fis-
calização de Estabelecimento 

pode ser paga em cota única, 
com desconto de 15%, 10% e  
5%, com os mesmos prazos do 
vencimento do IPTU. O Parce-
lamento em 06 vezes vai de 28 
de fevereiro e a  última em 31 
de julho.

As taxas do exercício do 
comércio rudimentar, feira 
livre, ocupação de áreas públi-
cas e da Taxa de Fiscalização 
de Transporte Coletivo e de 
Passageiros também podem 
ser realizadas em cota única 
ou parcelados.

O secretário municipal de 
Proteção Animal de Belford 
Roxo, Francisco Jucier Bar-
bosa, o ZZ da Crajubar, recebeu 
recentemente a visita da sub-
secretária de Proteção e Bem – 
Estar Animal do Estado, Camila 
Costa, e do superintendente 
Thiago Azevedo. O encontro 
rendeu para o município a vida 

do “RJ Pet”, castramóvel do 
Governo do Estado, que estará 
na segunda-feira (10-02) até 
27 de fevereiro na praça do 
bairro Wona.

ZZ da Crajubar destacou que 
a estrutura do castramóvel do 
Governo do Estado permitirá 
a castração de uma grande 
quantidade de animais. “Essa 

parceria é fundamental para 
que possamos alcançar muitos 
animais que precisam ser cas-
trados. A Prefeitura será sem-
pre parceira nessas causas”, 
resumiu ZZ da Crajubar, desta-
cando que o “RJ Pet” estará no 
bairro Barro Vermelho entre os 
dias 10 e 27 de março.

Castramóvel conta com 20 

profissionais
O castramóvel conta com 

cerca de 20 profissionais, entre 
veterinários, técnicos e auxilia-
res. O procedimento de castra-
ção dura em média 40 minutos. 
Um dos objetivos é controlar a 
população de animais domés-
ticos para a evitar a superpo-
pulação de rua.

Nova Iguaçu ganhou 
cinco novos polos de 
testagem e cuidados 
com a Covid-19

Prazo para pagamento do IPTU com 
15% de desconto vai até 28 de fevereiro

Ônibus castramóvel do governo do ‘RJ Pet’ estará 
na praça do Wona até o dia 27 de Fevereiro
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Professores de Niterói entram em greve 
contra mudanças na educação infantil

Os blocos e megablocos vol-
tam a ganhar as ruas da capi-
tal, neste fim de semana. Para 
garantir que a festa continue 
com segurança e organização, o 
Governo do Estado está mobili-
zando seus serviços e reforçando 
o patrulhamento preventivo nos 
principais pontos de concentra-
ção. Além da Operação Verão, 
o planejamento prevê ainda 
reforço nos ensaios técnicos 
da Marquês de Sapucaí e nas 
partidas de futebol válidas pelo 
Campeonato Carioca.

- O Carnaval é um dos momen-
tos mais importantes para o Rio, 
tanto para quem curte a festa 
quanto para a economia do 
estado. Estamos trabalhando 
juntos para que os foliões apro-
veitem com tranquilidade, segu-
rança e organização - afirmou o 
governador Cláudio Castro.

A Secretaria de Estado de Polí-
cia Militar preparou um amplo 
esquema de segurança na região 
do Centro do Rio. Cerca de 720 
agentes irão atuar ao longo de 
toda a Rua Primeiro de Março, 
distribuídos em 23 pontos de blo-
queio e revista. Os policiais vão 
contar com o apoio de aeronaves 
e drones do Grupamento Aero-
móvel da Corporação (GAM) e 
da ambulância do Grupamento 
Especial de Salvamento e Ações 
de Resgate (GESAR).

Já a Secretaria de Estado de 

Defesa Civil e o Corpo de Bom-
beiros Militar do Estado do Rio 
de Janeiro (CBMERJ) também 
estarão mobilizados para a ope-
ração de Carnaval. Cerca de 3,6 
mil bombeiros estarão de pron-
tidão em todo o estado neste 
fim de semana, distribuídos em 
guarnições de pronta resposta 
para atendimento imediato a 
emergências e socorro às víti-
mas. O efetivo atuará por terra, 
água e ar, garantindo o suporte 
necessário aos foliões durante 
os dias de festa.

Os desfiles serão monitorados 
pelo carro comando da corpo-
ração, equipado com câmeras 
e apoio de drones, além do sis-
tema de videomonitoramento 
e Reconhecimento Facial. Ao 
longo de toda a Rua Primeiro de 
Março, o efetivo será composto 
por policiais do 5° BPM (Praça 
da Harmonia), além de agentes 
do Batalhão Especial de Rondas 
Especiais e Controle de Multi-
dões (RECOM), do Batalhão de 
Polícia de Choque (BPChq) e do 
Batalhão Tático de Motociclistas.

Outros grandes eventos movi-
mentam o fim de semana na 
Capital Fluminense

Além dos desfiles dos mega-
blocos no Centro do Rio, a Polí-
cia Militar vai manter o reforço 
de policiamento da Operação 
Verão em toda a orla do Rio 
de Janeiro. 

Governo do Estado 
reforça segurança e 
serviços em megablocos

Professores de esco-
las municipais de 
Niterói paralisaram 
as atividades na 
segunda-feira (10) 
em protesto contra 

mudanças implementadas na 
educação infantil pela Secretaria 
de Educação em 2025.

Pais e responsáveis foram 
pegos de surpresa na manhã 
nesta ao levarem seus filhos para 
creches.

Na Unidade Municipal de Edu-
cação Infantil do bairro Fonseca, 
todos os 15 professores faltaram 
ao trabalho, de acordo com a 
direção da creche.

A situação se repetiu em 
outras unidades de educação 
infantil que funcionam em horá-
rio integral na região.

Protesto contra mudanças
Os educadores criticam alte-

rações no formato de atendi-
mento. Antes, cada turma de 
alunos de 4 e 5 anos contava 
com um professor e um auxiliar 
exclusivo. Agora, o auxiliar será 
responsável por dar suporte a 
três turmas diferentes.

Para as turmas de bebês de 
1 e 2 anos, o número de alunos 
por sala também aumentou. As 
turmas de 1 ano passaram de 12 
para 16 crianças, enquanto as 
de 2 anos foram ampliadas de 
16 para 20 alunos.

Mudanças também foram 
anunciadas para o Ensino de 
Jovens e Adultos (EJA). De acordo 
com os professores, as turmas 
com menos de 30 alunos serão 

fechadas.
Durante a manhã, profissio-

nais da educação se reuniram no 
Centro da cidade para definir os 
rumos da paralisação. Segundo 
uma professora presente no 
ato, as mudanças representam 
um “enorme retrocesso para 

a educação infantil” e trarão 
sobrecarga para os profissionais 
e prejuízos para os alunos.

“A gente entende que esse 
pacote de maldades vai afetar 
não só os profissionais da edu-
cação, mas também os filhos 
e filhas dos trabalhadores de 

Niterói. A educação infantil 
estava funcionando bem e, com 
essas mudanças, tudo isso será 
comprometido” afirmou uma 
professora.

Em nota, a Secretaria Munici-
pal de Educação informou que 
não houve retirada de direitos e 

que apenas regulamentou deter-
minações dos Conselhos Nacio-
nal e Municipal de Educação.

Turmas de crianças de 4 e 5 
anos passaram a ter 20 alunos, 
abaixo do limite de 24 alunos 
por professor, conforme pre-
visto pelo Conselho Nacional 

de Educação.
Também ressaltou que as tur-

mas com crianças com neces-
sidades especiais continuarão 
com 12 professores e reforçou 
que permanece aberta ao diá-
logo com os profissionais da 
educação.

Balança comercial do Estado do Rio registra 
superávit de US$ 1 bilhão em janeiro

Barra da Tijuca se consolida como 
destino preferido dos latinos no Rio

A balança comercial flumi-
nense registrou superávit de 
US$ 1 bilhão em janeiro. No pri-
meiro mês do ano, a corrente 
comercial (soma das importa-
ções e exportações) do Estado 
do Rio atingiu US$ 5,6 bilhões, 
sendo US$ 3,3 bilhões em 
exportações e US$ 2,3 bilhões 
em importações. Os dados são 
do Comex Stat, sistema de con-
sultas e extração de dados do 
comércio exterior brasileiro, do 
Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços.

– O resultado positivo da 
balança comercial fluminense 
é mais uma prova da força e da 
competitividade da economia 
do nosso estado. Esse desem-
penho reflete não apenas a 
excelência dos nossos setores 
produtivos, mas, também, os 
nossos esforços para manter um 
ambiente de negócios favorável 
a investimentos e impulsionar 
o desenvolvimento econômico, 
garantindo mais oportunidades 
e crescimento para a população 
fluminense – comentou o gover-
nador Cláudio Castro.

Em janeiro, o Estado do 
Rio respondeu por 14,7% das 
exportações e 10% das impor-
tações nacionais, mantendo o 
segundo lugar no ranking das 
exportações e a terceira posi-
ção nas importações do país. O 
principal parceiro comercial do 
Rio de Janeiro, nesse período, 
foi a China, com uma corrente 
comercial de US$ 897 milhões, 
seguido dos Estados Unidos, 

com US$ 553 milhões e Índia, 
com US$ 276 milhões. Outros 
parceiros importantes foram 
Espanha, Portugal, Chile e Ará-
bia Saudita.

– O petróleo foi responsá-
vel por 75% das exportações 
do estado, movimentando 
US$ 2,5 bilhões em janeiro. 
Outro setor importante foi 
o siderúrgico, que exportou 
US$ 267 milhões em produtos 

– detalhou a secretária inte-
rina de Desenvolvimento Eco-
nômico, Indústria, Comércio e 
Serviços, Fernanda Curdi.

A balança comercial flumi-
nense fechou 2024 com supe-
rávit de US$ 16,9 bilhões. No 
ano passado, a corrente comer-
cial fluminense atingiu US$ 
72,3 bilhões, sendo US$ 44,6 
bilhões em exportações e US$ 
27,7 bilhões em importações.

O Rio de Janeiro vive um 
momento de crescimento 
expressivo no turismo interna-
cional, registrando um aumento 
de 26,8% em 2024, mais do que o 
dobro da média nacional (12,6%) 
e acima do índice global (11%), 
segundo dados da Organização 
Mundial do Turismo (OMT). 
Esse avanço reflete o reforço 
da malha aérea, a retomada da 
relevância do Aeroporto RIOGa-
leão e estratégias de promoção 

internacional do turismo do 
estado.

Além desses fatores, a agenda 
cultural do Rio tem desempe-
nhado um papel essencial na 
atração de visitantes, com even-
tos de grande porte, como o 
show da cantora Shakira, que 
acontece no dia 11 de fevereiro, 
no Estádio Nilton Santos.

Turistas sul-americanos 
impulsionam o crescimento

De acordo com a Secretaria 

de Estado de Turismo do Rio de 
Janeiro (SETUR/RJ), o ano de 
2024 fechou com 1,5 milhão de 
turistas internacionais, atingindo 
níveis próximos aos registrados 
em 2014. Entre os principais 
mercados emissores, três são 
da América do Sul:

Argentina: 455.299 turistas
Chile: 278.902 turistas
Uruguai: 56.623 turistas
Esse crescimento é impul-

sionado por estratégias de 

conectividade e marketing 
turístico, além da expansão 
da oferta de hospedagem em 
regiões alternativas aos bairros 
turísticos tradicionais.

Barra da Tijuca se torna o des-
tino preferido dos latinos

A Barra da Tijuca tem se con-
solidado como a região favorita 
dos turistas latino-americanos, 
atraindo visitantes que buscam 
tarifas mais acessíveis e uma 
experiência diferenciada. 
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Justiça Federal extingue ação de reintegração 
de posse em terra indígena em Paraty

Fogo destrói salas das 
secretarias de Educação 
e de Saúde de Itaguaí

Cabos de energia de escola 
municipal são furtados

Carnaval será mais 
seguro em Mangaratiba

Um incêndio na manhã de 
segunda-feira (10) destruiu parte 
do prédio onde ficam as secre-
tarias municipais de Educação 
e de Saúde de Itaguaí, Região 
Metropolitana do RJ.

Imagens publicadas nas redes 
sociais mostram o fogo consu-
mindo o edifício, que fica na 
Avenida Prefeito Isoldackson 
Cruz de Brito, no bairro Vila 
Margarida, e servidores acom-
panhando os trabalhos do Corpo 
de Bombeiros.

Ainda não se sabe como o 
fogo começou. Segundo o Corpo 
de Bombeiros, o acionamento foi 
às 7h45. De acordo com a corpo-
ração, o incêndio foi controlado 
às 8h30, e não há vítimas.

Em nota, a Prefeitura de Ita-
guaí disse que o fogo começou 

em uma das salas da Secreta-
ria de Saúde. “Os servidores 
notaram o começo do incêndio 
quando chegaram para traba-
lhar, às 7h, e chamaram o Corpo 
de Bombeiros imediatamente. 
Segundo informações prelimina-
res, o incêndio atingiu a sala do 
setor de compras e se estendeu 
para as salas vizinhas. A Secreta-
ria de Educação não foi atingida.”

“Ainda não há um levanta-
mento sobre os prejuízos. O 
atendimento à população não 
será impactado”, emendou.

Ao g1, o delegado Rodrigo 
Bichara Moreira, titular da 50ª 
DP (Itaguaí), informou que será 
realizada uma investigação para 
apurar as circunstâncias do 
incêndio. A polícia vai investigar 
se o fogo foi ou não criminoso.

Com objetivo de garantir um 
carnaval organizado e seguro 
para moradores e visitantes, o 
prefeito de Mangaratiba, Luiz 
Cláudio Ribeiro, se reuniu no 
última quinta feira, com o Capi-
tão Mouzinho, do 33° Batalhão 
da PMERJ, para alinhar questões 
relacionadas ao ordenamento e 
segurança do carnaval.

Foram discutidas estratégias 
e ações conjuntas para garantir 
a tranquilidade e o bom anda-
mento das festividades. Ficou 
alinhado que haverá reforço 
policial para o evento, com um 
efetivo de 80 policiais por dia, 
inclusive nas Ilhas e cachoeiras, 
bem como, ampliação de ativida-
des conjuntas de ordenamento, 
fiscalização, e até a realização 
da Lei Seca.

Outra estratégia adotada 
será a ‘Barreira Educativa’. Serão 

implantadas tendas nos distritos 
com o objetivo de conscienti-
zar o público sobre comporta-
mentos adequados e o respeito 
às normas, buscando prevenir 
incidentes e garantir uma festa 
mais segura.

Em paralelo, a prefeitura 
continuará realizando a Ope-
ração Verão, com fiscaliza-
ções em quiosques e pontos 
de venda, combate ao esta-
cionamento irregular, orien-
tação sobre uso correto do 
solo público e a utilização de 
cadeiras e mesas na faixa de 
areia, proibição de caixas de 
som e de churrasqueiras, entre 
outros. Participaram também 
os secretários Rodrigo Bondim 
(Ordem Pública) e Anderson 
Quadros (Segurança e Trânsito), 
e o subsecretário de Trânsito, 
Evandro Ramalho.

Cabos de energia foram 
furtados da Escola Municipal 
Cleusa Fortes de Pinho Jordão 
neste fim de semana em Angra 
dos Reis (RJ). A unidade fica no 
bairro Japuíba.

Devido à falta de energia, o 
retorno das aulas do turno da 
manhã foi suspenso na manhã 
desta segunda-feira (10).

A Secretaria de Educação 
em parceria com a Segurança 
Pública do município estão ana-
lisando as imagens das câmeras 
de segurança para identificar os 
responsáveis.

O caso foi registrado na dele-
gacia de Angra dos Reis, que 

está responsável pelas investi-
gações. Até a publicação desta 
reportagem, ninguém havia 
sido preso.

Em nota, a prefeitura de 
Angra dos Reis disse que “equi-
pes técnicas trabalham para 
restabelecer o fornecimento o 
mais rápido possível, com pre-
visão de normalização e retorno 
das aulas ainda nesta tarde”.

A vigilância no entorno da 
unidade escolar será reforçada, 
e qualquer movimentação sus-
peita nesta ou em outra uni-
dade da rede pública municipal 
pode ser denunciada pelo tele-
fone (24) 3365-3254.

A Justiça Federal 
acompanhou a 
manifestação 
do Ministério 
Público Federal 
(MPF) e extin-

guiu a ação de reintegração de 
posse de território localizado em 
Paraty e que está inserido em 
procedimento de demarcação 
da Terra Indígena Tekoha Jevy, 
conduzido pela Fundação Nacio-
nal dos Povos Indígenas (Funai).

A decisão negou o pedido 
apresentado por membros da 
Comunidade Tradicional Cai-
çara do Rio Pequeno, extin-
guindo a ação nº 5001634-
09.2021.4.02.5111, que 
tramitava na 1ª Vara Federal 
de Angra dos Reis.

Os autores da ação alega-
vam ter sido expulsos do imóvel 

denominado Sítio Bela Vista, no 
bairro Rio Pequeno, em Paraty. 
Disseram que a área era ocupada 
pelas famílias deles há mais de 
um século, desde a aquisição da 
terra por seus ascendentes em 
1918, e que haviam sido impe-
didos de retornar ao local por 
indivíduos que se identificavam 
como indígenas.

Demarcação em andamento 
– Inicialmente, o pedido liminar 
de reintegração de posse foi con-
cedido pela Justiça Estadual. No 
entanto, após manifestações da 
Comissão Guarani Yvyrupa (CGY) 
e da Funai informando que a área 
estava em processo de demar-
cação como território tradicional 
indígena, o caso foi remetido à 
Justiça Federal, devido à cone-
xão com a Ação Civil Pública nº 
5000655-81.2020.4.02.5111, que 

trata da demarcação da Terra 
Indígena Tekoha Jevy.

O MPF apresentou manifes-
tação à Justiça contrária à rein-
tegração de posse, apontando 
que os autores não identifica-
ram corretamente os ocupan-
tes do imóvel nem delimita-
ram com precisão a área em 
disputa, requisitos essenciais 
para o prosseguimento de uma 
ação possessória. Além disso, 
o MPF destacou que o imóvel 
está dentro dos limites do pro-
cesso de demarcação conduzido 
pela Funai, tornando necessária 
a conclusão do procedimento 
administrativo antes de qual-
quer decisão judicial sobre a 
posse do território.

A Justiça Federal acolheu os 
argumentos do MPF e extin-
guiu o processo sem resolução 

do mérito, fundamentando 
sua decisão nos artigos 321 
e 330, inciso IV, do Código de 
Processo Civil.

A decisão reforça a necessi-
dade de observância do devido 
processo legal em disputas ter-
ritoriais envolvendo povos indí-
genas e comunidades tradicio-
nais, impedindo a retirada de 
ocupantes antes da conclusão 
do procedimento de demarca-
ção. Além disso, garante maior 
segurança jurídica ao povo Gua-
rani Mbya, que historicamente 
ocupa a Terra Indígena Tekoha 
Jevy e aguarda a regularização 
fundiária da área. O MPF segue 
acompanhando o caso e rea-
firma seu compromisso com a 
defesa dos direitos indígenas e 
da proteção das comunidades 
tradicionais na região.

Regiões 

ITAGUAÍ PARATY

ANGRA DOS REIS

MANGARATIBA
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Prefeitos irão se reunir em Brasília nesta terça

O ministro Flávio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), negou um pedido para 
liberar auxílio-alimentação 
para os juízes dos tribunais 
de Minas Gerais.

O subprocurador-geral do 
Ministério Público de Contas do 
Estado e Minas Gerais, Daniel de 
Carvalho Guimarães, argumen-
tou que os magistrados de lá não 
estariam em igualdade com os 
juízes do Ministério Público.

O subprocurador citou o pró-
prio caso, quando atuou como 
juiz federal substituto de 2007 a 
2012, e disse ter recebido apenas 
um pagamento, depois da auto-
rização de auxílio-alimentação 

para a classe em 2011. Ele plei-
teava o pagamento retroativo 
do benefício.

Mas, segundo o ministro, 
“não cabe ao Poder Judiciário, 
apenas com fundamento no 
princípio da isonomia, aumen-
tar vencimentos de servidores 
públicos”.

Dino ainda alertou contra o 
benefício aos juízes para “evi-
tar abusos”, “super-salários” e 
“vale-tudo”.

O STF tem mantido uma 
posição de não elevar a 
verba dos servidores público 
de carreiras diferentes, prin-
cipalmente sob o argumento 
de isonomia.

As altas temperaturas regis-
tradas no Rio Grande do Sul 
resultaram na suspensão do 
início das aulas da rede esta-
dual pela Justiça do estado, aten-
dendo a pedido do Centro dos 
Professores do Estado do Rio 
Grande do Sul (Cpers). A pre-
visão inicial era de que o ano 
letivo começasse nesta segun-
da-feira (10). Caso a decisão não 
seja revista, a expectativa é de 
que as aulas iniciem no dia 17 
de fevereiro.

Diante da situação, o governo 
do estado já recorreu da decisão 

liminar, por meio da Procurado-
ria-Geral. O caso, agora, aguarda 
decisão da Justiça, no sentido 
de definir qual será a data exata 
para o início das aulas.

Seguindo a determinação do 
Tribunal de Justiça, o governo 
do estado informou que esta-
vam suspensas as aulas nesta 
segunda-feira nas 2.320 escolas 
da rede estadual, mas que, con-
siderando que há possibilidades 
de a decisão ser revertida, dis-
ponibilizará informações atuali-
zadas sobre a data de início do 
ano letivo.

Dino nega auxílio-
alimentação a juízes de MG 
para evitar “super-salário”

Calor leva Justiça a adiar 
início das aulas no Rio 
Grande do Sul

Por Luciano Nascimento
Agência Brasil

Começa nesta ter-
ça-feira (11) e vai 
até quinta-feira 
(13), em Brasí-
lia, o Encontro 
Nacional de Pre-

feitos e Prefeitas. Reunirá ges-
tores municipais eleitos para o 
mandato 2025-2028. Promo-
vido pelo governo federal, o 
evento tem como meta aproxi-
mar ministérios e órgãos gover-
namentais dos municípios para 
facilitar o acesso a informa-
ções essenciais, ferramentas 
e recursos voltados aos novos 
gestores.

Na abertura, está prevista a 
participação do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva e de minis-
tros. Dentre as mais de 170 
atividades simultâneas figuram 
informações sobre diretrizes 
e orientações sobre os pro-
gramas do governo federal e 
recursos disponíveis; informa-
ções técnicas, administrativas 
e financeiras sobre os municí-
pios; debates sobre o enfrenta-
mento de questões climáticas 
e eventos extremos; direitos 
humanos, cidadania e gestão 
local; políticas de integração 
e desenvolvimento regional, 
segurança pública; e transição 
energética.

Também serão abordados 
o relacionamento institucional 
das prefeituras com ministé-
rios e outros órgãos governa-
mentais, o pacto federativo e 
a gestão municipal.

Processo de transição
“O governo federal entende 

que esse processo de transição 
é um momento crucial para 

a continuidade das políticas 
públicas e para o fortaleci-
mento das parcerias entre o 
governo federal e os municí-
pios. Assim, o governo federal 
se prepara agora para o lança-
mento da terceira edição do 
Encontro de Novos Prefeitos 
e Prefeitas, que reunirá mais 
de 20 mil pessoas em Brasí-
lia”, informou o Ministério do 
Planejamento e Orçamento 
(MPO).

A iniciativa é coordenada 
pela Secretaria de Relações 

Institucionais da Presidência da 
República (SRI/PR) e correali-
zada pela Associação Brasileira 
de Municípios (ABM) e conta 
com apoio da Confederação 
Nacional de Municípios (CNM) 
e Frente Nacional de Prefeitos 
(FNP).

Para participar do Encontro 
de Novos Prefeitos e Prefei-
tas é necessário realizar ins-
crição prévia no site da SRI. As 
atividades serão distribuídas 
entre os auditórios e salas do 
Centro de Convenções Ulysses 

Guimarães. A programação 
completa está disponível aqui.

BNDES apresenta plata-
forma e discute apoio a muni-
cípios em evento com prefeitos

O Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e Social 
(BNDES) participa, entre os dias 
11 e 13 de fevereiro, do Encon-
tro de Novos Prefeitos e Pre-
feitas, que ocorre no Centro 
de Convenções Ulysses Gui-
marães, em Brasília. O evento, 
organizado pela Presidência da 
República e coordenado pela 

Secretaria de Relações Insti-
tucionais, busca fortalecer a 
participação dos municípios em 
programas federais e incenti-
var o diálogo entre gestores e 
o governo.

A presença do BNDES na 
agenda se destaca pelo lan-
çamento da plataforma digi-
tal BNDES Cidades, previsto 
para terça-feira (11), às 16h, e 
pela mesa “Desastres climáti-
cos: como seu município pode 
enfrentar eventos extremos 
e a participação do Governo 

Federal no auxílio aos muni-
cípios”, que ocorre na quarta-
-feira (12), às 14h. Além dessas 
atividades, o banco apresenta 
suas linhas de financiamento 
voltadas à gestão municipal e 
busca ouvir as demandas dos 
novos prefeitos e prefeitas.

O Encontro de Novos Prefei-
tos e Prefeitas tem o apoio da 
Associação Brasileira de Muni-
cípios (ABM), da Confederação 
Nacional de Municípios (CNM) 
e da Frente Nacional de Prefei-
tos (FNP).

Multinacionais apoiam iniciativa para 
impulsionar uso de IA na Europa

Dengue: um ano após o início da 
imunização, procura por vacina é baixa

Mais de 60 grandes empresas 
multinacionais anunciaram, na 
segunda-feira (10), apoio a um 
projeto que busca posicionar a 
União Europeia entre os líderes 
globais em desenvolvimento e 
uso das ferramentas de inteli-
gência artificial (IA), ao lado dos 
Estados Unidos e da China.

Batizada de Iniciativa dos 
Campeões Europeus em Inteli-
gência Artificial (do inglês, EU AI 
Champions Initiative), a medida 
prevê um investimento conjunto 
de 150 bilhões de euros ao longo 
dos próximos cinco anos. Os 
recursos viriam, principalmente, 
de um grupo de 20 grandes 
investidores internacionais.

“Quando a Europa conseguir 
criar um quadro [regulatório] de 
IA transparente, estruturado e 
orientado à concorrência, com 
recursos viáveis e oportunida-
des de investimento, mais de 20 
grandes grupos de investidores 
internacionais estarão prontos 
para alocar mais de 150 bilhões 
de euros em capitais novos e fun-
dos já angariados em oportuni-
dades relacionadas com a IA, na 

Europa”, sustentam os represen-
tantes de algumas das empresas 
que endossam um comunicado 
divulgado hoje, durante o AI 
Action Summit, cúpula interna-
cional sobre inteligência artificial 
que acontece até amanhã (11), 
na capital francesa, Paris.

Para os signatários do docu-
mento, o desenvolvimento de 
“uma oportunidade de mer-
cado coesa”, com um marco 
regulatório “drasticamente sim-
plificado”, que “desbloqueie a 
inovação local” em termos de 

IA, vai permitir que as empre-
sas europeias se mantenham 
competitivas e estimular o sur-
gimento de novos empreendi-
mentos de tecnologia, “impul-
sionando o desenvolvimento 
econômico e a prosperidade 
social na Europa”.

“Esta é a primeira vez que 
os líderes europeus de dife-
rentes países e visões políticas 
distintas se unem para criar 
um mecanismo cujo objetivo 
é acelerar [o avanço] da Europa 
[em direção] à liderança em IA, 

enquadrando uma visão ambi-
ciosa e mobilizando talentos e 
capital”, afirmam os signatários 
do documento.

Encabeçada pela General 
Catalyst, tradicional firma ame-
ricana de venture capital, espe-
cialista em investimentos de alto 
risco, a iniciativa conta com o 
apoio de grandes corporações, 
startups e investidores, incluindo 
Airbus, Deutsche Bank, Heine-
ken, L’Oréal Groupe, Mercedes-
-Benz, Mistral AI, SAP, Siemens, 
entre outras.

Um ano após o início da vaci-
nação contra a dengue no Sis-
tema Único de Saúde (SUS), a 
procura pelo imunizante no país 
está bem abaixo do esperado. 
De fevereiro de 2024 a janeiro 
de 2025, 6.370.966 doses foram 
distribuídas. A Rede Nacional de 
Dados em Saúde, entretanto, 
indica que apenas 3.205.625 
foram aplicadas em crianças e 
adolescentes de 10 a 14 anos, 
grupo-alvo definido pela pasta.

A faixa etária, de acordo com 
o ministério, concentra o maior 
número de hospitalizações por 
dengue depois de pessoas ido-
sas, grupo para o qual o imuni-
zante Qdenga, da farmacêutica 
japonesa Takeda, não foi libe-
rado pela Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa). O 
esquema vacinal utilizado pela 
pasta é composto por duas 
doses com intervalo de três 
meses entre elas.

Entenda
Em janeiro de 2024, 521 muni-

cípios foram inicialmente selecio-
nados para iniciar a imunização 
contra a dengue na rede pública 
já em fevereiro. As cidades com-
punham 37 regiões de saúde 
consideradas endêmicas para a 
doença e atendiam a três crité-
rios: municípios de grande porte, 
com mais de 100 mil habitan-
tes; alta transmissão de dengue 
no período 2023-2024; e maior 

predominância do sorotipo 2.
Atualmente, todas uni-

dades federativas recebem 
doses contra a dengue. Os 
critérios de distribuição, defi-
nidos pelo Conselho Nacio-
nal de Secretários de Saúde 
(Conass) e pelo Conselho 
Nacional de Secretarias Muni-
cipais de Saúde (Conasems), 
seguem recomendações da 
Câmara Técnica de Assessora-
mento em Imunização (CTAI).

Nacional

Esplanada dos Ministérios.  Foto: Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Inteligência Artificial - Ciência, Tecnologia; Pesquisa. Foto: Rawpick/Freepick
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Plataforma Rio On tem mais de 800 vagas abertas para cursos gratuitos
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

A Secretaria Municipal de 

Ciência e Tecnologia (SMCT) 

está com inscrições abertas 

para mais de 800 vagas em 

cursos gratuitos pela inter-

net. As aulas têm carga hora 

vai de 8 a 60 horas no total. 

Para a inscrição, é preciso 

ter mais de 16 anos e ser 

morador da cidade do Rio 

de Janeiro e acessar a Plata-

forma Rio On, no site https://

rioon.rio.br/. Os cursos são 

realizados em parceria com 

o Senac RJ, e quem não tiver 

acesso à internet, pode fazer 

a inscrição em uma das Naves 

do Conhecimento, da própria 

Secretaria.

De acordo com a secre-

tária de Ciência, Tecnologia 

e Inovação, Tatiana Roque, 

é preciso garantir o acesso 

de todos à tecnologia. “Para 

tonar a educação mais demo-

crática, a tecnologia tem que 

estar incluída. Ninguém pode 

ficar de fora”, ressaltou.

Entre os cursos disponíveis 

estão Marketing Digital para 

fortalecer o próprio negócio, 

Excel avançado, Design de 

Games, e Desenvolvimento 

de Banco de Dados.
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O “Circuito Carioca 
de Arte de Rua” 
transforma pra-
ças públicas em 
polos culturais 
e chega ao Par-

que Realengo Susana Naspolini, 
em Realengo, no sábado, 15 de 
fevereiro, às 18h. O evento, que é 
gratuito, traz uma programação 
especial em clima de carnaval, 
com espetáculos, performances 
e interação com o público.

Além das apresentações, os 
artistas participarão de um bate-
-papo com o público, promo-
vendo uma troca direta sobre a 
arte popular e sua importância 
para a cultura carioca.

Espetáculos inspirados no car-
naval e na cultura popular

A programação desta edição 
mergulha na essência do carna-
val e nas tradições culturais bra-
sileiras. O espetáculo “Peixinhos 
do Rio” celebra a cultura popular, 
com referências ao Carimbó e 
ao carnaval carioca. Já a perfor-
mance “Sintonia & Folia” une 
teatro, música e dança em um 
tributo às marchinhas infantis, 
ciranda de roda e outras mani-
festações festivas. Fechando 
a programação, o espetáculo 
“Um Amor de Carnaval” mis-
tura a história do carnaval com 
a magia dos antigos bailes, em 
uma grande celebração do amor 
e da alegria.

Circuito leva arte para além 
do eixo Centro-Sul do Rio

Patrocinado pelo edital 

Orquestra Voadora 
convida para ensaio aberto 

na Fundição Progresso

Quatroloscinco apresenta curta temporada 
do espetáculo Fauna no Sesc Copacabana

O grupo Quatroloscinco – 
Teatro do Comum, de Belo 
Horizonte, estreia no Rio de 
Janeiro com o espetáculo 
Fauna, em curta temporada 
na Sala Multiuso do Sesc Copa-
cabana, de 13 a 23 de feve-
reiro, com sessões de quinta a 
domingo, às 19h. A montagem, 
que faz parte do repertório da 
companhia mineira, subverte 
a estrutura teatral tradicional 
ao integrar o público à cena, 
promovendo um diálogo cênico 
aberto e interativo.

Criado em 2016, o espetá-
culo tem direção de Ítalo Lau-
reano e Rejane Faria, enquanto 
Marcos Coletta e Assis Bene-
venuto assinam a dramaturgia 
e atuação. Inspirada na obra O 
circuito dos afetos, do filósofo 
Vladimir Safatle, a peça propõe 
uma reflexão sobre os afetos 
que moldam as relações sociais 
e políticas.

Uma “peça-conversa” sobre 
afetos e identidade

Sem seguir uma narrativa 
linear ou a tradicional cons-
trução de personagens, Fauna 
apresenta uma sequência de 
situações que convidam o 
espectador a participar da 
experiência cênica. A proposta 

é criar um espaço de convi-
vência temporária onde temas 
como violência, desejo, liber-
dade, intimidade, solidão e 
desamparo são abordados sob 
diferentes perspectivas.

“A dramaturgia de Fauna 
segue um roteiro fixo, mas 
se apresenta de maneira 
porosa, aberta à cocriação. 
A relação que estabelecemos 
com o público define a dinâ-
mica da peça”, explica Assis 
Benevenuto.

O espetáculo também 

questiona a construção da 
identidade individual e cole-
tiva a partir de pequenas per-
cepções do cotidiano, como 
a profissão de alguém ou o 
tipo de sapato que usa. Em 
determinado momento, Mar-
cos Coletta compartilha uma 
experiência vivida nos campos 
de concentração de Auschwitz, 
onde observou galpões reple-
tos de cabelos, brinquedos, 
próteses e objetos pessoais das 
vítimas do Holocausto. A par-
tir dessa memória, ele lança a 

provocação: “O campo de con-
centração fala do que a gente 
é e pode vir a ser a qualquer 
momento.”

Serviço
FAUNA
Data: 13 a 23 de fevereiro 

de 2025
Local: Sala Multiuso do Sesc 

Copacabana
Endereço: Rua Domingos 

Ferreira, 160, Copacabana, Rio 
de Janeiro – RJ

Dias: Quinta a domingo
Horário: 19h

O Bloco da Orquestra Voa-
dora, um dos mais tradicionais 
do carnaval carioca, convida o 
público para mais um ensaio 
aberto neste domingo, dia 16 
de fevereiro, na Fundição Pro-
gresso, na Lapa. O evento, que já 
faz parte do calendário de verão 
da cidade, é uma oportunidade 
para os foliões se prepararem 
para o desfile do bloco, que 
acontecerá na terça-feira de Car-
naval, no Aterro do Flamengo.

Em 2025, a Orquestra Voa-
dora completa 16 anos e des-
filará com o tema “Ideias para 
adiar o fim do mundo – O Car-
naval como ferramenta criativa 
e de inovação para reimaginar 
um futuro possível”, inspirado 
na obra e no pensamento do 
escritor e ativista indígena Ailton 

Krenak. O tema propõe um car-
naval como ato de resistência e 
transformação, incentivando a 
reflexão sobre novas formas de 
imaginar o futuro através da arte 
e da coletividade.

O ensaio deste domingo 
(16/02) é gratuito das 16h às 
18h, mediante retirada prévia 
de ingressos no site da Ingresse. 
A partir das 18h, o evento con-
tinua com ingressos pagos. O 
Bloco da Orquestra Voadora já 
se consolidou como um dos mais 
aguardados do carnaval do Rio 
de Janeiro, atraindo milhares de 
pessoas em seu desfile oficial no 
Aterro do Flamengo. Os ensaios 
são uma oportunidade para o 
público vivenciar a atmosfera do 
bloco e acompanhar de perto a 
preparação para o grande dia.

“Circuito Carioca de Arte de Rua” chega 
a Realengo em clima de carnaval

GCADERNO

Espetáculo chega ao Rio após percorrer 21 estados e propõe experiência de cocriação com o público

Integra Rio, o “Circuito Carioca 
de Arte de Rua” tem como mis-
são levar cultura para diversas 
regiões do estado, promovendo 
apresentações gratuitas de tea-
tro, música e dança em espa-
ços públicos. Desde dezembro, o 
projeto ampliou seu alcance para 
além das zonas Norte e Oeste do 
Rio, chegando a cidades como 
Duque de Caxias, Nova Iguaçu, 

Araruama e Macaé.
Para a atriz e idealizadora do 

circuito, Luciana Ezarani, ocupar 
praças com arte é uma forma 
de revitalizar esses espaços e 
ampliar o acesso à cultura.

“Queremos tornar a praça 
uma grande festa de arte, cul-
tura e reflexão, pois ao estar em 
contato com o ambiente que é 
de todos, o teatro de rua tem 

a função de refletir esse lugar, 
interagindo com ele”, afirma.

Grupo Aslucianas: 22 anos de 
trajetória no teatro de rua

O evento também contará 
com um espetáculo do Grupo 
Aslucianas, anfitrião do circuito. 
Com uma trajetória de 22 anos, 
a companhia é uma das poucas 
formações majoritariamente 
femininas no teatro de rua no 

Brasil. Sua pesquisa contínua 
sobre arte pública e arte femi-
nina já resultou em mais de 15 
espetáculos, muitos premiados 
em festivais nacionais.

Em 2024, o grupo represen-
tou o Rio de Janeiro na categoria 
teatro de rua no Fiav, em Bogotá, 
Colômbia, fortalecendo sua 
internacionalização, que já inclui 
apresentações em Moçambique, 

na África.
Serviço – “Circuito Carioca de 

Arte de Rua” em Realengo
Data: 15 de fevereiro (sábado)
Horário: 18h
Local: Parque Realengo 

Susana Naspolini – Realengo
Endereço: Rua Prof. Carlos 

Wenceslau, 290 – Realengo, Rio 
de Janeiro – RJ

Entrada: gratuita
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Foto: Dani Gomes
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No reencontro com seu 12º 
jogador, a sua fanática torcida, o 
Maricá FC empatou com o Bangu 
no Estádio João Saldanha e con-
quistou o seu primeiro objetivo 
nessa temporada. O empate 
heróico com um gol do atacante 
Sérgio, aos 51 minutos do segundo 
tempo, garantiu a permanência 
do Tsunami na elite do futebol 
do carioca em 2026. Com o resul-
tado, o azul, vermelho e branco de 
Maricá não pode ser mais alcan-
çado pelo alvirrubro da zona oeste, 
que ocupa a última colocação na 
tabela com quatro pontos. Com o 

1 x 1 de hoje, o Maricá FC foi a 12 
pontos e segue na luta por uma 
das vagas no quadrangular final 
do Cariocão Superbet 2025.

O técnico Reinaldo destacou 
o espírito de luta da equipe que 
não desistiu da partida e buscou 
o empate na última bola do jogo. 
“Esse time mostrou mais uma vez 
que se recusa a perder. O Bangu 
veio aqui jogar pela sua sobrevi-
vência. Não merecíamos perder. 
Tivemos diversas chances, bola 
trave, o Victor Brasil fez grandes 
defesas. O gol premiou o esforço 
dos meus jogadores”.

Esporte

Com João Fonseca entre os destaques, 
edição do Rio Open terá casa cheia

MARICÁ

TÊNIS

FLAMENGO

A 11ª edição do 
Rio Open acon-
tecerá entre os 
dias 15 e 23 
de fevereiro, 
no Jockey Club 

Brasileiro, com transmissão do 
sportv3. Em 2025, a competi-
ção recebe nomes conhecidos 
do circuito masculino, como o 
alemão Alexander Zverev, o 
dinamarquês Holger Rune e o 
italiano Lorenzo Musetti, que 
ocupam a segunda, a 12ª e a 
16ª posições no ranking mun-
dial, respectivamente. Mas um 
jovem se coloca entre os gigan-
tes e rouba holofotes “jogando 
em casa” no ATP 500. O carioca 
João Fonseca, de 18 anos, é um 
dos nomes mais badalados do 
torneio do Rio de Janeiro, que 
teve os ingressos esgotados 
em minutos.

– É gratificante ver o quanto 
eu venho influenciando pessoas 
a ver e praticar o tênis. Muito 
legal mesmo – disse João, que 

ainda contou ao ge ter recebido 
muitos pedidos de ingressos 
para o Rio Open.

A venda geral de entradas 
aconteceu em novembro de 
2024. Iniciada por volta de 12h 
(de Brasília) do dia 13, ela ter-
minou ainda antes de 13h, sem 
que houvesse um bilhete res-
tante. O esgotamento rápido 
dos ingressos, inclusive, virou 
uma marca do Rio Open nos 
últimos anos.

Em 2025, os ingressos tinham 
preços diferentes, dependendo 
da sessão. Para os jogos da tarde 
no Jockey Club, os valores intei-
ros iam de R$ 55,00 a R$ 100,00. 
As partidas noturnas eram 
mais caras – de R$ 230,00 a R$ 
830,00 (na final). Vale destacar 
que esses números correspon-
dem aos confrontos das chaves 
principais, uma vez que o quali-
fying terá entrada gratuita, com 
regras a serem anunciadas nos 
próximos dias.

Alvo da atenção de grande 

parte dos torcedores presentes, 
João Fonseca, 99º do ranking 
mundial, disputará o Rio Open 
pelo terceiro ano consecutivo. 
Em 2024, o jovem tenista che-
gou às quartas de final do ATP 
500 e protagonizou momentos 

que levaram as arquibancadas 
ao delírio. Depois da campanha 
marcante, João decidiu se pro-
fissionalizar, conquistou títulos 
no circuito e derrotou um top 
10, Andrey Rublev, no Australian 
Open, o primeiro Grand Slam da 

carreira do carioca.
A relação de João com o Rio 

Open vem desde a infância. 
Quando criança, o tenista ia 
ao torneio para assistir a jogos. 
Em 2022, teve a oportunidade 
de ser sparring e ajudar no 

treinamento de atletas. No ano 
seguinte, se tornou um jogador 
do ATP 500 e, em 2025, rece-
beu convite da organização para 
pular o qualifying e entrar direto 
na chave principal de simples, 
que começará no dia 17.

Maricá empata com Bangu e conquista
o primeiro objetivo da temporada

Alex Sandro tem lesão 
e desfalca Flamengo 
contra o Botafogo

O Flamengo tem um desfal-
que importante para os próximos 
jogos. Afinal, o lateral Alex Sandro 
foi diagnosticado com uma lesão 
de grau 1 na coxa esquerda e não 
terá condições de enfrentar o 
Botafogo na próxima quarta-feira 
(12), no Maracanã.

“O Clube de Regatas do Fla-
mengo informa que o jogador 
Alex Sandro realizou ressonân-
cia magnética na manhã deste 
domingo. O exame constatou 
uma lesão muscular grau 1 na 
coxa esquerda. O tratamento foi 
iniciado logo após a substituição 
de Alex Sandro no clássico contra 

o Fluminense, ainda no início da 
partida”, informou o clube.

TEMPO DE RECUPERAÇÃO
Lesões desse tipo costumam 

ter de duas a três semanas de 
recuperação. Ou seja, Alex San-
dro só deve retornar ao time 
na reta final de fevereiro. Assim 
sendo, Ayrton Lucas surge como 
substituto natural. Outra opção 
para Filipe Luís é o improviso de 
Danilo, que chegou a atuar do 
lado esquerdo na Juventus (ITA). 
Ao ser questionado sobre o pro-
blema, treinador ‘comemorou’ 
que a situação ocorreu ainda no 
Campeonato Carioca.

Com o resultado da 9º 
rodada, Botafogo corre o risco 
de ficar fora da semifinal. Já 
o Fluminense só um milagre 
para conseguir ficar entre os 
quatros primeiros da taça Gua-
nabara que garante a disputa 
do quadrangular final. Com 
11 pontos, na 9º posição, o 
tricolor das Laranjeiras está 
estagnado na competição. O 
elenco é fraco e a última safra 
de juniores não tem nomes de 
destaque que Mano Mene-
zes possa aproveitar no time 

principal. O técnico se encon-
tra na corda bamba em função 
dos resultados. Esse ano vai 
ser sofrível para o tricolor das 
laranjeiras  

O Botafogo com 12 pontos, 
na 5º quinta posição é outro 
dos grandes clubes do Rio 
que vai ter que se desdobrar 
nas ultimas três rodadas para 
garantir vaga na semifinal. Ao 
perder para o Madureira dei-
xou o G-4.A torcida, diretora 
e comentaristas esportivos, 
estão reclamando muito do 

técnico interino Carlos Leiria 
que não consegue dar   padrão 
de jogo para o time de Gene-
ral Severiano. Leiria nunca 
foi unanimidade no Resende. 
Fez um péssimo trabalho. A 
Estrela Solitária está na expec-
tativa da contratação do novo 
técnico que deve ser anun-
ciado nessa semana depois 
deTextor ter entrevistado 12 
pretendentes. 

Matematicamente pode-
mos dizer que até o oitavo 
colocado têm chances de 

entrar no quadrangular final 
para decidir com quem vai 
ficar a taça. (1º Volta Redonda 
– 17 pontos,2º Flamengo – 14 
pontos,3º Vasco da Gama – 13 
pontos,4º Nova Iguaçu - 13 
pontos,5º Botafogo – 12 pon-
tos,6º Sampaio Corrêa - 12 
pontos,7º Maricá - 12 pon-
tos,8º Madureira – 12 pon-
tos,8º Madureira – 12 pon-
tos). As ultimas rodadas vão 
ser decisiva para os times que 
estão entre a quinta e a oitava 
posição. Todos com 12 pontos. 

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

FOGÃO E FLU CORREM O RISCO DE FICAR 
FORA DA SEMIFINAL DO CARIOCÃO 

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Manchester City e Real Madrid se enfrentam nesta 

terça-feira (11), às 17h (de Brasília), no Etihad 
Stadium, em Manchester (ING), em jogo válido pela 
ida dos play-offs da Champions League. O embate 
terá transmissão do SBT, da TNT e da MAX.

Manchester City x Real Madrid
DIA DE JOGO


